

CODID-19

redaction@sonapresse.com

Le Groupe Total renforce son dispositif sécuritaire

Maxime Serge MIHINDOU Libreville/Gabon

√idèle à ses valeurs, le Groupe Total au Gabon a placé la protection de ses salariés, de ses partenaires et de leur entourage au centre de sa stratégie de lutte contre la pandémie Covid-19.

Au sein des deux entités du Groupe, Total Gabon et Total Marketing Gabon, la mobilisation a été immédiate. Dès le mois de février, des actions étaient décidées et mises en œuvre. Dans un contexte de propagation rapide du corona-

virus, ces mesures ont évolué vers un plan de continuité des activités visant à répondre à tous les stades d'évolution de la pandémie.

" Notre secteur d'activité étant essentiel, il était crucial pour nos clients et nos partenaires que nous puissions poursuivre notre activité dans les meilleures conditions possibles. Et pour cela, la priorité accordée à la préservation de la santé de nos collaborateurs et de nos clients devenait de plus en plus centrale ", a indiqué le directeur général de Total Gabon, Stéphane Bassene.

Flambée de cas en Egypte et en Algérie

Prissilia M. MOUITY Libreville/Gabon

E bilan mondial du coronavirus ne cesse de s'alourdir. Hier, lundi 20 juillet 2020, le Covid-19 a fait au total 610 650 morts dans le monde. Plus de 14 528 490 cas d'infection ont été officiellement diagnostiqués dans 196 pays et territoires depuis le début de l'épidémie, dont au moins 7 935 600 sont aujourd'hui considérés comme guéris. Selon des données de l'Agence France Presse (AFP), les États-Unis sont le pays le plus touché tant en nombre de morts que de cas, avec 140 534 décès pour 3 773 260 cas recensés, selon le comptage de l'université Johns Hopkins. Au moins 1 131 121 personnes ont été déclarées guéries.

Après les États-Unis, les pays les plus touchés sont le Brésil avec 79 488 morts pour 2 098 389 cas, le Royaume-Uni avec 45 300 morts (294792 cas), le Mexique avec 39 184 morts (344 224 cas) et l'Italie avec 35 045 morts (244 434 cas).

En Afrique, nos confrères du site Sortirparis indiquent que l'épidémie se développe et continue

de progresser. L'Afrique du Sud, berceau de la pandémie sur le continent, enregistrait hier, lundi 20 juillet 364 328 (+13 449) cas recensés et 5033 (+85) morts. Pour limiter la propagation du virus par beuverie, le pays interdit la vente d'alcool.

La situation en Égypte est également préoccupante avec la flambée de cas de contamination au coronavirus. Le pays compte actuellement 87 775 cas (+ 603) au total et 4302 décès dont 51 ces dernières 24 heures.

Au Maroc, l'état d'urgence est prolongé jusqu'au 10 août. Le pays entame son déconfinement progressif et a dénombré hier 273 nouveaux cas de contamination en 24 heures et 17 236 cas au to tal. Le royaume chérifien déplore actuellement 273 décès (+ 4 en 24 heures). Les vols domestiques ont repris le 25 juin dernier, mais l'ouverture des frontières est repoussée à une date ultérieure. Comme l'Égypte, l'Algérie fait face à une recrudescence de nouveaux cas de contamination qui inquiète les professionnels de la santé. Selon les chiffres d'hier 601 nouveaux cas ont été déclarés avec 23 084 cas recensés et 1 078

décès (+ 10) dus à l'épidémie.

Parmi les actions mises en place figurent, entre autres, le contrôle systématique des accès à ses bâtiments avec prise de température, la distribution de masques, la mise à disposition de gel hydroalcoolique et l'installation de lave-mains, le recours au télétravail, la réorganisation des bureaux et des salles de réunion, l'instauration d'une période de confinement strict avant accès aux sites de production. Ces différentes mesures sont accompagnées dans le cadre d'un plan de sensibilisation, avec des échanges réguliers impliquant l'ensemble des collaborateurs à travers des réunions à distance dédiées et par la diffusion fréquente d'informations via divers canaux de communication.

" Dès le début, le service médical a été aux avant-postes dans la mise en œuvre du plan de continuité des activités. Les



Opération de désinfection à Total Gabon.

équipes du Centre médical et de secours (CMS) de Total Gabon à Port-Gentil se sont rapidement dotées d'une organisation pour soutenir les opérations dans un contexte de pandémie. La mise en place de ces différentes mesures s'est faite dans un esprit de dialogue

avec toutes les parties prenantes, et en particulier avec nos employés. Leur engagement, leur esprit de solidarité et leur sens des responsabilités aident à traverser du mieux possible des périodes parfois difficiles et incertaines ", a souligné Stéphane Bassene.

France: port obligatoire de masque dans les espaces publics clos

Frédéric Serge LONG (synthèse) Libreville/Gabon

ANS l'objectif de limiter la propagation du coronavirus, le port du masque est obligatoire dans les espaces publics clos en France, depuis hier, lundi 20 juillet 2020. À compter de cette date, tout contrevenant à cette mesure gouvernementale devra obligatoirement s'acquitter d'une amende de 135 euros (environ 88 452 francs CFA). Il s'agit, entre autres, des transports en commun, gares, musées, taxis, restaurants, commerces couverts, banques, cinémas, théâtres, administrations, établissements de culte, bibliothèques, centres de documentation, établissements sportifs et salles de sport.

Face à la crainte d'une deuxième vague, cette annonce en a été faite le samedi 18 juillet par le ministre français de la Santé Oli-



Le port du masque est rendu obligatoire dans les lieux publics clos en France, depuis hier.

vier Véran. Le président Em- exclu une nouvelle fermeture manuel Macron avait déclaré le 14 juillet que cette obligation entrerait en vigueur le 1er août. Mais la date a été avancée, face aux alertes des médecins et au relâchement des gestes barrières dans la population. Le Nord est particulièrement visé par ces mesures, le département étant celui qui compte le plus de foyers épidémiques dans le pays. Le Premier ministre Jean Castex a, par ailleurs, indiqué "surveiller de très près" la situation sanitaire en Catalogne et n'a pas

des frontières avec l'Espagne. Au niveau national, le taux de reproduction effectif du virus (ou "R effectif", basé sur les tests virologiques positifs) est repassé légèrement au-dessus de 1 depuis la première semaine de juillet, et se situe actuellement à environ 1,2, selon Santé publique France. Cela signifie que chaque malade du Covid-19 contamine en moyenne 1,2 autre personne, ce qui va dans le sens d'une tendance à l'augmentation de la circulation du virus.